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Tout est possible  

 

Voilà les raisons pour lesquelles j’ai pris la décision de me porter candidat 

à une élection, c’est pour prendre les bonnes décisions en matière de 

développement mais aussi pour contraindre certains élus à faire mieux. 

Tout est possible, à condition de se donner les moyens pour y arriver. Que 

ce soit la question de l’eau ou de la gestion des déchets, je dis qu’il est 

concevable de régler tous ces problèmes.  

Le champ du possible met en lumière le soin que nous portons au bien-

être et à la réussite des autres. Certains répondent d’emblée que c'est 

impossible dès lors qu’on leur pose la question sans prendre le temps de 

réfléchir. Le mot impossible sort assez vite de la bouche de ceux qui 

refusent de fournir des efforts. Ce mot est pour décourager les ambitieux 

afin qu’ils ne puissent réussir là où eux-mêmes, ils n’ont pas osé 

s’aventurer par peur de l’échec. C’est ainsi une forme de jalousie que 

d’accepter le triomphe de ceux qui en sont capables, d’où l’intérêt de les 

laisser croire que leur projet est impossible à réaliser, dans le seul but de 

les éloigner du succès. Ils laissent entendre que leur esprit leur joue des 

tours en maquillant bien sûr ces certitudes par des exemples malveillants 

comme la faillite de ceux qui ont tenté dans cette voie ou par leur soudaine 

disparition. Comme dit lors de tout échange, il n'y a pas de question bête, 

donc pourquoi faudrait-il y avoir des idées bêtes et impossibles à réaliser 

?  

L’intelligence ne s’est pas logée dans une seule tête et nous avons la 

lumière nécessaire pour entrevoir les solutions. Dire que c'est possible, 

c'est aussi faire preuve de combativité, d’ouverture d’esprit pour aboutir à 

une solution et c'est ainsi que je perçois cette philosophie pour qu'elle 

puisse faciliter la politique que nous souhaitons mettre en place.  

Nous avons tous un don, une capacité que nul autre ne peut réaliser de 

façon naturelle et c’est en associant l’ensemble de nos dons que les choses 

deviennent possibles. Cette conception peut sauver des vies. Par exemple, 

si chacun ose dévoiler sa propre méthode de guérison. Certains 

connaissent par cœur le langage et les bienfaits des plantes alors que 

d’autres savent en faire bon usage. Pour construire un avion, ce ne sont 
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pas moins de centaines de compétences différentes qui s’associent pour 

réussir sa construction. Alors, pour réussir, nous pourrons nous appuyer 

sur les compétences diverses et parfois les erreurs des uns et des autres qui 

nous permettrons d’aboutir à un résultat. Si nous pensons le contraire, 

toutes ces compétences isolées disparaîtront tôt ou tard avec leur 

concepteur.  

Je pense que nous n'aurions pas eu autant de problèmes non réglés dans le 

domaine médical, environnemental, ou avec l'arrivée massive des algues 

si des décideurs avaient pris l'habitude de croire en la capacité émanant 

des différentes têtes pensantes de la Guadeloupe. S’ils avaient fait preuve 

d'ouverture d'esprit, je crois que de nombreux problèmes n’auraient même 

pas vu le jour. L’homme est une encyclopédie vivante et nous en avons la 

preuve quotidiennement lorsque nous regardons de plus près l’activité 

humaine dans certains domaines. Ils survivent à des maladies, ils se 

construisent une vie stable à l’aide de très peu de moyens, ils protègent 

leur enfant des aléas de la vie, causés le plus souvent par ceux qui ont 

beaucoup plus de moyens financiers.   

Pour donner vie à vos projets, vous avez besoin d’encouragement mais 

aussi d’aide ; tout d’abord, celle de croire en vous, surtout si 

l’aboutissement de ces projets est très utile au développement de notre 

département. Dans tous les cas, il est possible de réussir ce que vous allez 

entreprendre, à condition d’être organisé.  

Je porte ce message d’espoir car la vie est belle et nous devons la croquer 

à pleines dents. Elle est belle parce que nous sommes en vie pour 

l’apprécier à sa juste valeur et aussi parce que tous les éléments qui la 

composent nous régalent de frissons et d’émotions. Ce qui se passe autour 

de nous peut nous rendre triste, mais ne devrions-nous pas faire rejaillir 

notre bonheur et notre paix intérieure pour que les autres puissent en 

prendre exemple ? Lorsque nous apprenons une mauvaise nouvelle, elle 

fait le plus souvent référence à la bonté et à la charité des victimes 

concernées et du coup, nous pensons à l’injustice du monde et nous 

remettons en question notre bonté. Or, il faut justement que nous évitions 

de comparer notre vie à celle de nos connaissances et relativiser les choses 

en les replaçant dans leur contexte. Ne baissez pas les bras car nous 

sommes en majorité sur le bon chemin, celui qui mène vers la paix et le 

bonheur. Rares sont les perturbateurs dans ce monde, croyez-moi. Même 
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si vous entendez à longueur de journée que le monde d’aujourd’hui n’est 

pas bon, ne croyez pas que vous faites fausse route et continuer à faire 

sourire vos enfants et à porter de l’aide et de la joie à vos proches. Il est 

vrai que le bien se laisse facilement distancer car il n’emploie pas les 

mêmes armes, mais ses effets sur le corps humain sont inégalables et les 

gens qui nous entourent s’en souviennent. Ce n’est malheureusement 

qu’en perdant toutes ces sensations que l’on se rend compte que l’on était 

sur le bon chemin. Nombreux sont ceux qui tenteront de vous dissuader 

de suivre votre voie, eux-mêmes ont perdu la leur à trop vouloir s’en 

prendre aux autres. Au lieu de vous l’avouer, ils chercheront à vous 

convaincre de les suivre. Alors, soyez sûr de vous et continuez à payer ce 

que vous devez, dites bonjour aux autres, faites tout ce qui en votre 

pouvoir pour ne pas déranger, rendez un service de qualité lorsque vous 

êtes au travail et vous verrez le résultat sur la qualité de votre vie ainsi que 

sur celle de vos proches. Une vie sans inquiétude et sans peur du 

lendemain. Nous sommes nombreux à être corrects dans la vie et je veux 

encourager tous ceux qui se sont égarés à nous rejoindre en leur montrant 

le chemin, si cela les intéresse, bien évidemment.  
J’ai réalisé cet ouvrage pour vous faire part de ma façon de voir et de faire 

en partageant avec vous mon point de vue sur quelques aspects des 

problèmes sociétaux actuels. J’ai voulu vous donner une idée de ce que 

vous et moi, nous pourrons accomplir en combinant nos forces. Pour cela, 

je ne souhaite qu’une seule majorité, la vôtre.   

Ce qui est important pour moi, c’est d’être légitime, d’entendre que mes 

propositions ont trouvé écho auprès de vous. Cela me rassurerait, plus que 

vous le croyez, car je n’ai nullement l’intention de m’imposer. Je ne suis 

pas en quête d’une place mais d’une mission à accomplir car ce sont les 

projets et les décisions qui me font vibrer. Je tiens à valoriser ma démarche 

pour que dès le départ, nous entamions notre collaboration du bon pied. Je 

suis un homme responsable et ma fierté m’interdit de franchir certaines 

limites pour obtenir quelque chose. Je suis certain que la majorité d’entre 

vous me comprend. Aucun de vous ne s’immiscerait dans le mariage du 

voisin ou d’un collègue sans y être formellement invité par le couple ou 

par la famille. C’est une question d’honneur et de respect pour soi et aussi 

pour les autres. Certains refusent l’invitation s’ils l’estiment inappropriée, 

alors de là à se rendre aux festivités sans y être conviés, cela ne leur 

effleurerait même pas l’esprit. En revanche, certains ne se gêneront pas et 

iront quand même. Malheureusement, ce sont les mêmes que l’on retrouve 
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le plus souvent au sein des organisations syndicales et politiques, ce qui 

explique toutes les difficultés rencontrées avec ce genre d’individu.   

Dans la vie et surtout en politique, il est essentiel de faire les choses 

convenablement dès le départ pour obtenir les meilleurs résultats. Vous 

voulez un élu respectueux, faites d’abord vous-mêmes des choix 

respectables, notamment en optant pour des candidats qui défendent des 

valeurs et des principes correspondant aux vôtres. Si vous désignez des 

candidats par le jeu des alliances sans même qu’ils aient eu besoin de vous 

convaincre, alors leurs actes ne tiendront pas compte de votre opinion.  

Je l’avoue, je fais exprès de placer la barre très haut pour que vous 

compreniez bien mon point de vue, car on n’a rien sans peine. Je conclurai 

certainement des alliances, mais pas à n’importe quelles conditions.  

Aujourd’hui, nous avons le devoir de réagir pour faire triompher l’esprit 

du bien et des bonnes actions dans notre quotidien car nous sommes au 

cœur des dégâts causés par des individus inconscients qui se disent à la 

hauteur des enjeux de notre pays. Nous devons nous déplacer aux urnes 

pour orienter nos choix vers le respect de certaines valeurs que nous 

décèlerons dans les propositions de chacun. Depuis trop longtemps, les 

décisions sont rythmées par les catastrophes naturelles ou des faits divers. 

Je dis qu’il faut mettre un terme aux agissements de ceux qui se font passer 

pour des braves alors qu’en réalité, les conséquences de leurs actions sont 

visibles et détestables. Par nos votes, nous aurons le pouvoir de dessiner 

un avenir meilleur pour la Guadeloupe grâce à ces gens en qui nous avons 

toujours spontanément placé notre confiance, c’est à dire toutes ces 

personnes serviables et justes que nous côtoyons au quotidien. Elles 

semblent nonchalantes, faibles pour occuper ce genre de responsabilités, 

en fait, elles en sont tout à fait capables. Ces postes requièrent de la 

compétence, de la capacité à prendre les bonnes décisions et de la 

personnalité pour insuffler le respect. Faisons donc les meilleurs choix 

pour ramener les nôtres à la raison car une chose est sûre, le courage ne se 

définit pas à travers les difficultés que nous faisons subir aux autres, mais 

tout simplement en bravant la peur d’être moqué pour agir avec correction 

et efficacité envers les autres.  

Je ne serais pas complet dans ma présentation si je ne vous disais pas que 

je crois en Dieu tout puissant. J'ai surtout une foi basée sur au moins trois 
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certitudes qui m'aident à comprendre le fonctionnement du monde dans 

lequel nous vivons.  

La première certitude : nous sommes des êtres nés parfaits dans un monde 

parfait. Si nous commettons des fautes et avons des faiblesses, si nous ne 

pouvons pas faire tout ce que nous souhaitons, comme vivre sous l'eau, 

voler dans les airs tel un oiseau, … cela démontre bien que nous sommes 

parfaitement constitués. Si tout nous était permis, alors je crois que nous 

irions droit vers l’autodestruction. Du coup, nous n’aurions même pas 

existé. Notre constitution est parfaite en ce sens où nous avons le pouvoir 

de guérir grâce aux alertes lancées par notre organisme (douleur, humeur, 

émotion, etc.). Nous détenons aussi le pouvoir d’obtenir tout ce que nous 

demandons à Dieu, encore faut-il être conscient que nos vœux sont 

exaucés.  

La deuxième : les merveilles du monde de Dieu me laissent croire que 

nous existons en tant qu’être depuis la création du monde. Je fais parfois 

de l’humour en disant que je suis peut-être plus âgé que mon père. Je crois 

que depuis notre existence, il y a des millions d’années, nous avons tous 

été incarnés dans l’une des merveilles de Dieu, je veux parler des plantes, 

ou encore des animaux. Je crois fermement que nous habitons en ce 

moment dans ce corps et lorsque ce dernier ne sera plus en état de 

fonctionner, nous vaquerons vers un autre corps humain, animal ou 

végétal. Nous sommes des êtres et la vie est Dieu. Si le corps n’a plus de 

vie, l’être s’en va.  

La troisième certitude qui permet à ma foi en Dieu de grandir, c’est le fait 

qu’il a construit un monde en équilibre, un monde fait de choses qui nous 

plaisent et d’autres qui nous déplaisent et que ce sont les choix de nos actes 

volontaires qui font basculer notre existence d'un côté ou de l'autre. En 

effet, ce monde est fait d’eau pour étancher notre soif mais aussi d’eau 

pour nous ôter la vie, d’où l’importance pour chacun de vivre en harmonie 

avec lui-même. Ce monde s’autorégule à travers ses catastrophes 

naturelles, ses belles rivières d’eau douce, ses plantes médicinales, ce qui 

explique sa longévité malgré toutes les tentatives humaines pour le 

détruire. Dans ce monde, la justice est divine sans que nous n’ayons à lever 

le petit doigt.   
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Encore une fois, pour ceux qui ont l’impression d’être abandonnés de 

Dieu, je les invite à croire en tout ce qui bouscule leurs habitudes, leur 

récompense s’y cache peut-être, que dis-je, j’en suis certain. Dieu est vie 

en vous, ce qui signifie que vous n’êtes pas abandonné, mais que vous êtes 

certainement trop rivé vers des cieux imaginaires comme les prières 

magiques que d’autres composent à votre intention ou comme le fusil 

caché dans votre chambre sur lequel, à vous entendre, repose votre seul 

espoir. Du coup, vous ne vous rendez pas compte des bienfaits de Dieu 

dans votre vie. Vous croyez fermement en toutes ces choses et vous ne 

voyez rien venir qui pourraient effacer vos maux par un tour de magie 

mais au contraire, qui vous causent de plus en plus de problèmes. La 

solution de Dieu est pourtant là, elle vous attend depuis longtemps et il 

n’appartient qu’à vous de vous en servir. Pour cela, vous devez changer 

votre regard sur le monde, revoir vos priorités et vous vous rendrez compte 

que c’est le clochard à qui vous ne dites jamais bonjour, la panne de 

voiture à faire réparer depuis longtemps ou la dette à payer à la petite 

boutique qui vous cause toutes ces douleurs. Dieu vous donne la force et 

les moyens nécessaires pour dire bonjour, Dieu vous permet d’obtenir 

l’argent pour la réparation ou pour payer vos dettes. Mais si vous vous 

dirigez vers des solutions dites magiques au lieu de vous en servir comme 

il se doit, vous devrez vous en prendre qu’à vous-même. Réveillez-vous 

et vivez bien, vivez heureux car Dieu a tout fait pour que ce soit le cas 

pour vous et pour nous tous. Encore une fois, nous vivons dans un monde 

parfait, un monde ou tout est juste, encore faut-il que nous soyons assez 

humbles pour nous en rendre compte. 

Si vous en décidez autrement, si vous riez de ces gens qui font l’effort de 

mettre de l’ordre dans leur vie en diminuant leur consommation d’alcool 

et de cigarettes, en prenant le temps d’aller récupérer leur enfant à l’école 

ou en refusant les opportunités de gagner facilement de l’argent sur le dos 

des autres, etc.  vous serez dirigé vers le chemin qui correspond à vos 

actes, soit sur la route des moqueurs et des profiteurs. 

Vous l’avez bien compris, pour être efficace dans cette mission, il faut 

mener une réflexion visant à aider les gens à être de plus en plus 

indépendants. Le seigneur est notre père à tous et non le père privilégié de 

certains d’entre nous. Quelle que soit la valeur de son portemonnaie ou le 

poste que nous occupons, j’irai plus loin en disant que quelles que soient 
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les bêtises que nous reconnaissons avoir commises, le seigneur a prévu 

pour chacun de nous le même lingot d’or, les mêmes chances de réussite.   

Lorsque l’élu devra se prononcer, il ne doit pas tenir compte du statut 

social des personnes concernées mais bien de la nécessité de trouver une 

issue favorable au respect du droit et à la liberté de chacun, ou en fonction 

de la situation, à l’emploi, au respect de l’environnement. C’est ainsi que 

naît la confiance entre l’élu et son peuple.   

Personnellement, je ne suis pas porté sur l’argent des autres mais je me 

contente du mien. J’ai certes besoin d’argent pour vivre, c’est pourquoi je 

m’acharne au travail, mais je ne suis pas prêt à tout pour en obtenir. Mon 

truc, ce sont les exploits, les réussites au niveau social. J’ai constaté qu’il 

y avait bien plus important que l’argent pour rendre heureux. Depuis mon  

plus jeune âge, et ce jusqu’à ce jour, je n’ai pas le souvenir d’une personne 

qui m’a sommé de la payer ou de la rembourser, cela malgré mes moyens 

limités, d’où l’importance que j’accorde à la relation que j’entretiens avec 

les autres.  

Il y a des situations où cela peut paraître compliqué pour un élu de se 

prononcer, tellement la contestation est importante, mais il ne faut jamais 

perdre de vue que c’est une forte dose de transparence qui nous aidera à y 

voir plus clair. En effet, dès lors que l’on fait toute la lumière à propos 

d’une situation complexe, les mauvaises intentions laissent place aussitôt 

à la vérité et les choses s’éclaircissent. Ce sont donc les armes que l’élu 

doit toujours avoir en sa possession pour mieux apprécier les choses à 

chaque fois que cela s’avère nécessaire et éviter ainsi que les personnes 

concernées ne se fassent berner par des stratégies partisanes, comme les 

auteurs de tous ces mouvements de protestation qui proposeront de vous 

défendre en manifestant un mécontentement radical.  

Lorsqu’un élu est libre de tout engagement, il est par nature favorisé car il 

peut se permettre de s’interposer dès que l’enjeu le permet.  

Notez tout de même que je n’ai nullement l’intention de rayer de la surface 

de la terre tout ce qui déplaît. Loin de moi cette idée de proclamer que ce 

monde ne doit être fait que d’intentions louables. Je ne milite pas non plus 

contre un élu en particulier. Je dis simplement que l’équilibre est rompu 

depuis pas mal de temps et je souhaite à travers mes propositions que nous 

fassions à nouveau la part des choses. Depuis quelques années, les 
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mauvaises nouvelles à tous les niveaux font rage et cela n’est visiblement 

pas près de s’améliorer. Alors, comme tout le monde, je propose ma façon 

de faire les choses dans le but d’éveiller la conscience de ceux qui 

militeront comme moi-même en politique pour rééquilibrer la balance. 

Que chacun agisse comme il l’entend vu que tous, nous disons vouloir 

défendre l’intérêt général.    

Je vous l’ai dit, Dieu a créé son monde de montagnes et de plaines, 

d’agneaux et de hyènes. En résumé, un monde conçu pour plaire à tous. 

La présence des voleurs est perçue comme un don du ciel car grâce à ces 

derniers, une politique de l’emploi cent fois plus efficace que celle de la 

politique pourtant dotée des moyens pour agir, a vu le jour. Et oui, c’est 

grâce à ce phénomène que le nombre d’agents des forces de l’ordre, 

d’agents de sécurité a explosé. Les entreprises de fermetures métalliques 

sécurisées, la vente d’anti-virus et j’en passe ont elles aussi tiré leur 

épingle du jeu. Prenez votre calculatrice et comptez avec moi le nombre 

de structures qui ont recours aux compétences des entreprises de sécurité 

et sans parler du financement accordé par les pouvoirs publics aux 

associations et aux autres partenaires pour tenter de lutter contre ce 

phénomène. Avouons donc que ce que l’on peut identifier comme étant 

une bêtise humaine crée en fait la fortune de beaucoup d’autres. Je prends 

aussi le cas des différents mouvements de colère qui ont l’air de déranger, 

certes, mais sont silencieusement plébiscités car en marge de toutes ces 

descentes dans la rue, une partie s’organise pour profiter du chaos laissé 

par ces manifestants. Lorsqu’une mairie par exemple est en grève, nul ne 

sait ce qui se passe en l’absence des salariés. Qui sait si certaines personnes 

ne rentrent pas les coordonnées de leurs amis dans le système pour que ce 

dernier devienne salarié de la mairie et perçoive ainsi un salaire sans que 

nul ne s’en rende compte. Tout est possible avec ces gens-là. Les meurtres, 

les accidents de voitures, les guerres, les maladies, leur nombre crée tant 

d’opportunités que certains ne pourront pas se priver de ce budget de 

plusieurs milliards d’euros mis à disposition pour lutter contre ces 

phénomènes.   

Une personne m’a dit un jour que certains élus sont peut-être malhonnêtes, 

elle n'en disconvient pas. Elle a pourtant été soutenue par l’un d’eux quand 

elle rencontrait des problèmes personnels. Elle a pu ainsi décrocher un 

travail qui lui permet de gagner sa vie, une maison ABC pour se loger 
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après le passage du cyclone et bien d'autres choses encore. Bien sûr, elle 

entend ce que je dis, mais si c’était à refaire, elle ferait les mêmes choix. 

Être de leur côté présente bien des avantages. Comme dit en créole, « krab-

la ka kouri, poukwa ou vlé mwen ay fouyé’y », traduit en français, « 

lorsque les crabes sont à portée de main, pourquoi perdre du temps à les 

chercher ».  

Je n’avance pas ces arguments pour vous contredire, mais pour argumenter 

mes propos en vous rappelant qu’il faut prendre en considération le 

laxisme dans la gestion de quelques dossiers importants, l’organisation de 

nombreuses réunions pour régler un simple petit problème, l’enlisement 

volontaire de certains conflits et le nombre de décès par année qui est en 

nette augmentation. Je crois même, selon les dires du proche d’un défunt, 

qu'il y a plusieurs jours d'attente pour bénéficier des services des pompes 

funèbres. Je dis aussi que si vous avez trouvez un travail grâce à une 

faveur, vous en êtes content. Cependant, vous êtes un citoyen digne de ce 

nom qui a certes des devoirs, mais aussi des droits. Alors, pourquoi se 

réjouir d’une faveur accordée alors que la légalité permet la même chose 

?  

Sachez-le, je ne vous demande pas de changer de camp. J’espère tout 

simplement que certains électeurs vont se réveiller pour partir à l’assaut 

de ce qu’ils croient être bon pour leur pays au lieu de bouder les urnes et 

par voie de conséquence, de laisser aux autres la voie libre . Notez qu'il y 

a beaucoup plus à gagner qu'à perdre si l'on s'entoure de gens corrects. 

Certains vous laissent croire qu'ils vous ont aidé, mais pour cette aide, 

vous serez redevable par la suite et cela vous coûtera assez cher. Alors, 

que, au risque de me répéter, vous auriez pu tout obtenir « normalement » 

avec une politique honnête, sans passer par une faveur.  J’entends 

l’argument de l’aide qui vous est apportée en catimini, mais n’est-il pas 

mieux d’y accéder de manière légale, comme tout le monde ? Ce serait un 

minimum de respect à votre égard.  
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C’est quoi la politique ?  

La politique est une science qui consiste à proposer différentes méthodes 

pour atteindre un objectif. On parle ainsi de stratégie de développement, 

pour désigner la politique qui sera mise en place. Le rôle de l’élu est de 

donner vie aux choix des électeurs grâce à des actions concrètes pour y 

parvenir. Il confie l’exécution des tâches à ceux qui en ont les capacités 

techniques et intellectuelles, selon les termes de sa politique.  

Pour prendre un exemple bien concret, comparons l’action de l’élu.e avec 

celle d’une personne qui organise son anniversaire. Cette dernière fait 

appel aux services de plusieurs prestataires, tels qu’un DJ, un traiteur, un 

décorateur, … Selon vous, pour quelle raison, alors que les différents 

contrats sont validés, chaque intervenant a-t-il besoin de s’entretenir avec 

l’organisateur.trice ? Tout simplement pour affiner son souhait, bref, sa 

politique dans le domaine qui le concerne. Le traiteur connaît son métier, 

il sait cuisiner, mais il a besoin d’en savoir plus sur les attentes de la 

personne afin que son service corresponde en tous points à ses souhaits : 

le service à table, le buffet…   

Ce qui peut vous paraître anodin est en fait essentiel pour mieux faire 

concorder les besoins du client avec les services à fournir.  Dans notre cas, 

les collaborateurs auront besoin de discerner la politique de l’élu, ses 

souhaits en matière d’accueil, de politique sociale et familiale, sportive et 

culturelle pour agir en tenant compte des priorités de ce dernier. Ils devront 

combiner leur professionnalisme avec ses orientations politiques, sans que 

la qualité de la tâche à accomplir ne soit altérée. C’est ainsi que l’élu.e 

mettra en place sa politique, en faisant part à ses collaborateurs de ses 

priorités dans tous les domaines en accord avec les attentes de la 

population. Ainsi, comme le chef du village, il sera le garant de la bonne 

marche de la collectivité dont il a la charge.   

Pour faire de la politique, il faut savoir faire preuve de clairvoyance et être 

disposé à s'engager dans des décisions même si elles ne recueillent pas 

toujours le consentement de tous. Il est des sujets sensibles, seuls 

perceptibles par des personnes visionnaires. Les électeurs.trices doivent 

alors témoigner à l’élu.e une confiance à toute épreuve.   
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J’ai toujours douté de la compétence des élus à faire face aux grands défis 

qui nous menacent. Ils s’expriment avec des mots justes pour nous 

convaincre de leur implication mais en termes de compétences et de 

résultats, j’ai de la peine à percevoir les traces de résolution des problèmes. 

Depuis la nuit des temps, chaque élu, dans son discours, a manifesté sa 

volonté de régler les problèmes, avec peu de résultats.   

Pourtant, les véritables compétences sont là, à côté de nous. Le menuisier, 

la secrétaire, la caissière, nous les voyons à l’œuvre. Ils nous servent grâce 

à leurs compétences respectives. Que font certains élus, à quel moment 

profitons-nous de leurs capacités individuelles si ce n’est à travers leur 

façon de promettre monts et merveilles ? Tout ce que nous savons d’eux, 

c’est qu’ils ont réduit le déficit, fait baisser les impôts et qu’ils se sont 

battus pour obtenir un prêt pour réparer un établissement scolaire ou une 

église qui menaçait de s’effondrer. Ils ne sont compétents qu’en vase clos, 

à l’abri des regards. Est-ce cela que l’on attend réellement d’un élu 

politique ?  

Je suis politique, je suis compétent à la tâche car mes actions visent à vous 

aider à faire face aux difficultés du quotidien sans pour autant m’intéresser 

directement à la dépense publique. Je fais partie de ces adultes qui 

sacrifient leurs vacances, leur argent, leur voiture et parfois même, ce qui 

est dommage, leur famille pour donner du temps aux autres, pour animer 

leur quartier. C’est cela faire de la politique, à savoir faire progresser la 

société dans laquelle on vit, par amour pour les siens. Je regrette tout de 

même que mes compatriotes refusent de s’y inscrire car ce sont eux qui 

réalisent les plus belles choses auprès de la population. Ils préfèrent éviter 

ce domaine, pensant que cela offre à certains fanatiques, l’occasion de 

porter atteinte à l’intégrité d’autrui, allant même jusqu’à provoquer des 

bagarres à l’arme blanche pour animer la période électorale. Le fait d’épier 

les autres concurrents, de réaliser des travaux à la veille des échéances 

électorales, c’est cela qui rend septique les uns et les autres. Ils pensent 

alors que la politique est dangereuse et que la mort rôde à chaque coin de 

rue. Ne parlons même pas du jour du scrutin qui donne l’impression que 

ce sont les électeurs qui sont scrutés, tant les regards envers les électeurs 

qui souhaitent accomplir leur devoir sont pesants.  

Je comprends les réticences à l’égard de la politique qui a pu, semble-t-il, 

causer d’énormes ennuis à certaines personnes. Les uns ont perdu leur 
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travail et d’autres la vie, même si ce ne sont là que des suppositions 

gratuites. Moi-même, pour avoir approché de très près la politique ces 

dernières années, je dois avouer que c’est un domaine où tous les coups 

sont permis pour écarter de la course un concurrent. Les gens se 

rapprochent de vous en toute amitié, pour mieux surveiller ce que vous 

faites. Ils participent à toutes vos rencontres sachant qu’ils n’ont nullement 

l’intention de soutenir votre candidature. Pour certains, c’est un exploit 

d’agir de la sorte, une fierté d’avoir pu intégrer le camp adverse pour le 

détruire de l’intérieur. Ils sont convaincus que c’est ainsi que l’on fait de 

la politique, en forçant la main des gens, en les contraignant de faire le bon 

choix, en leur rappelant subtilement qu’ils risquent de perdre leur emploi 

à la mairie, ou en refusant toutes demandes d’aides attribuées par un élu si 

toutefois ces gens ne votent pas pour le « bon » candidat.  

En clair, ils font dans l’art de l’intimidation pour convaincre les plus 

réticents de faire le bon choix au moment de passer aux urnes.  

Fort de ce constat, je considère que les embauches, les dépenses, les choix 

des zones d’interventions ne devraient pas être confiés aux élus qui ont 

tendance à favoriser le lieu, la nature de l’intervention en fonction de leurs 

propres besoins électoraux. Personnellement, cela me dérange de savoir 

que la politique détient tout pouvoir sur l’administration. Je serais d’avis 

que l’on puisse accomplir certaines démarches importantes en d’autres 

lieux, que les collectivités n’aient plus le monopole de la démarche 

administrative, puisque certains vous font bien ressentir ce sentiment de 

toute puissance de celui qui est le seul à pouvoir vous permettre d’obtenir 

un document important.   

Hélas, la politique, telle qu’elle existe en ce moment cause d’énormes 

soucis. En effet, certains militent avec dévouement dans un groupe 

politique lors de la campagne électorale, ce qui leur permet à la longue de 

s'immiscer dans le paysage politique à l’insu de tous. Une fois leur homme 

au pouvoir, ils deviennent comme par enchantement responsable de l’une 

des unités gérées pour le compte du service public, telles que le transport, 

l’électricité, l’environnement, les marchés publics. Nul ne les connaît car 

ils ne se sont pas fait connaître du grand public, pourtant, ils agissent de 

manière à ne pas perdre leur précieuse place, parfois au détriment de la 

prestation à réaliser. Du coup, ils font la pluie et le beau temps au sein du 

service par une gestion menaçante vis-à-vis des salariés et à coup de 
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favoritisme envers leurs parents et amis. Ils mettent en place une gestion 

archaïque visant à limiter l’affichage d’informations pour que les 

administrés aient toujours recours à eux. De cette manière, les citoyens ont 

l’impression que les demandes diverses sont traitées en fonction du visage 

du client tandis que certains ont le sentiment d’être oubliés dans cette 

affaire.  

Les actes d'incivilités se multiplient car leurs décisions favorisent leur 

maintien au pouvoir au détriment de la liberté et de l'intégrité de la 

population. Les gens ont l'intime conviction d’être dupés, ils refusent de 

voir leurs droits constamment bafoués et manifestent leur mécontentement 

à travers une attitude rebelle. Faute d’interlocuteur et de structure en 

charge de la régulation du système, la population pense devoir faire justice 

elle-même. La liste de ces méfaits est longue, certains artistes ont même 

composé des morceaux évoquant l’attitude de ces élus à leur égard. Ils 

vous donnent rendez-vous et ne l’honorent pas, ils ne daignent pas 

s’excuser pour ce manquement. J’ai souvent douté des réponses qui 

m’étaient apportées. Vous comprenez désormais pourquoi il est urgent que 

tout cela cesse une bonne fois pour toute.   

Tous n’agissent pas de la même manière, vous vous en doutez, mais le 

simple fait qu’une poignée d’entre eux opèrent de cette façon est à mon 

sens assez désagréable, voire incorrect. Je déplore avec regret la difficulté 

qu’ils imposent pour faire respecter nos droits, allant jusqu’à exiger de 

nous, la participation à leurs soirées dansantes du samedi, tout cela pour 

récupérer le document demandé au plus tard le lundi qui suit. Et oui, je 

verse une larme pour nos parents qui ont dû subir ces hontes pour organiser 

leur vie et surtout celle.s de leur.s enfant.s. Alors maintenant que nous 

avons grandi et forts de toutes nos connaissances, j’espère que nous ne 

fermerons plus les yeux sur ces comportements au sein de nos mairies. 

Attention, je précise que je n’appelle surtout pas à la guerre, ni à la 

rébellion mais à la raison, d’où l’importance de se rendre aux urnes pour 

rééquilibrer les échanges en mettant de l’ordre dans la gestion des données 

publiques.  

J’ai cru au début à la détermination des syndicalistes pour régler ce genre 

de problème à notre place, mais je constate avec regret que l'aide apportée 

met certes en évidence les dysfonctionnements du système mais qu'à leur 

tour, ils nous cassent toute la vaisselle en prétendant nous aider, sachant 
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qu'au final, cela nous coûte deux fois plus cher, rien que pour acheter de 

nouvelles vaisselles, si vous voyez ce que je veux dire. Lorsque je dénonce 

les actions des syndicalistes, on me répond qu'ils n'ont pas d’autre choix 

que celui d'agir comme ils le font pour nous permettre d'obtenir gain de 

cause et que c'est grâce à eux qu’un certain nombre de progrès ont pu être 

réalisés comme celui des congés payés, des jours de repos, des 

augmentations de salaire et j'en passe. Cela nous est rabâché en 

permanence. Je refuse d’entendre qu’ils ont fait progresser la cause des 

travailleurs, c’est tout le contraire. Je réponds qu’il y a du progrès, mais 

grâce aux efforts des travailleurs qui ont maintenu l’activité de l’entreprise 

pendant que les syndicalistes étaient en guerre. Les syndicalistes tirent 

profit du système mis en place par l’État français et ce sont les salariés qui 

remettent l’entreprise sur pied à chaque fois. Ces gens détruisent tout sur 

leur chemin. Sans eux, je pense que nous serions très loin en ce qui 

concerne les augmentations de salaire et l’avancement professionnel. Ils 

se servent des employés pour atteindre leur objectif depuis toutes ces 

années. Mais, vous êtes-vous déjà demandé de qui ils ont obtenu tous ces 

résultats ? Du patronat bien sûr. Si le patron a pu créer des emplois, 

pourquoi les représentants syndicaux n’ont-ils pas pu faire la même chose 

durant toutes ces années de lutte ? Cinquante années de lutte, autant 

d’années qu’ils exigent des autres que le travail soit fait, pourquoi 

refusent-ils de le faire ? Ils pourraient aussi créer des structures, puisqu’ils 

donnent l’impression de maîtriser la gestion d'une entreprise sur le bout 

des doigts. Même aujourd’hui, les organisations syndicales peuvent 

encore agir en ce sens car ce sont des milliers de syndicalistes qui se 

mobilisent à chaque manifestation. Cent euros par mois et par manifestant 

et le pays est sauvé en moins de deux ans. Mais ils ne le feront pas et vous 

en connaissez parfaitement les raisons. La seule compétence que je 

reconnais aujourd'hui chez tous ces individus, c'est bien celle de comploter 

en se servant des salariés pour que les politiciens commettent 

volontairement des erreurs offrant ainsi une opportunité aux syndicalistes 

de manifester. Honnêtement, lorsqu’on nous informe sur le contenu du 

cahier de revendications, cela ne laisse guère de doute sur la complicité de 

ces deux-là. Au fond, les deux sont gagnants dans cette transaction, les 

élus qui laissent volontairement des erreurs, l’organisation syndicale qui 

détruit pour faire croire à sa détermination de vouloir aider les autres, puis 

à nouveau les politiques qui justifient les dépenses dues aux récents 
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événements tels qu’ils les perçoivent, et qui, au passage, consolent les 

victimes. Certains n’ont fait que cela durant toute leur vie politique.  

La politique est la solution toute trouvée pour nous permettre de 

développer notre beau département. Mais, nous ne réussirons que si nous 

plaidons désormais pour la « vraie » politique, celle qui permet de désigner 

les élus en toute transparence et non celle qui tend à forcer la main des 

électeurs. Je ne cherche pas à créer une nouvelle mobilisation dévastatrice, 

mais je me sers de cette méthode pour appeler à une prise de conscience 

de chacun dans le choix de ses futurs représentants, en élisant une 

personne avec laquelle vous ne serez peut-être pas toujours d’accord, mais 

dont vous connaissez la droiture. Autour de vous, désignez la clairvoyance 

et la moralité, bien avant même de faire le choix de l’une de vos 

connaissances.  

 

 

 

 

 

 

 

Pourquoi ai-je fait le choix de la politique ?  

J'ai décidé de m'engager en politique pour inciter, voire obliger les élus 

actuels à faire plus et mieux. Je déborde d'initiatives et j'aurai toujours une 

proposition à vous faire pour régler un problème ou pour mettre en place 

un projet qui pourrait vous aider. Ainsi, par peur de perdre l'avantage, ils 

useront de toutes leurs connaissances pour en faire autant. En effet, les 

opportunités en politique ne manquent pas. Certains ont plus de trois 

mandats, c'est dire comment ils se démèneront pour ne pas être distancés. 

Je suis à l’aise pour en parler car j’ai toujours vécu dans cette ambiance 

où les gens se contentent de faire mieux que les autres et se taisent, dès 
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lors que la concurrence s’efface du paysage politique. Il faut donc sans 

cesse faire des propositions et mettre en place des actions pour que la 

rivalité fasse son effet et que vous, citoyens, vous soyez chouchoutés, cela 

tout au long de leur mandature et pas seulement à la veille des élections. 

Ils répètent souvent que le pays est riche d’opportunités alors, pourquoi ne 

pas les pousser à donner vie à ces fameuses opportunités.  

Je me suis engagé en politique pour réussir le développement de la 

Guadeloupe, pour faire en sorte que le bon et le bien, c’est à dire le travail 

bien fait et le sens des valeurs humaines fassent de nouveau référence en 

matière de victoire. Aujourd’hui, le courage est défini par des actes 

barbares de bagarres en pleine rue, de blocages de route, de véhicules 

renversés alors que cela devrait être le contraire car la barbarie s’apparente 

à de la lâcheté, disons-le clairement. On pense qu'il faut être malin pour 

réussir et nous devons casser cette théorie pour que nos enfants évoluent 

dans un monde où l’effort et la bonne attitude seront gages de réussite. 

Pour cela, il nous appartient, dès aujourd’hui, de montrer l’exemple en 

faisant les choses bien. C’est tellement reposant d’être en face d’une 

personne correcte et sympathique que l’on a envie de réaliser plusieurs 

kilomètres pour lui confier des tâches à accomplir, cela uniquement pour 

profiter de ses services de coiffure ou de réparateur de voiture. Alors, si je 

dois concourir, ce sera à l’aide de ces valeurs car je crois en elles.  

J’ai fait le choix de m’y investir pour tenter de permettre à chacun de 

réaliser ses rêves. Nul ne doute qu'il est vital d'aller au bout de soi-même 

et de faire ce dont on rêve depuis toujours pour se sentir bien dans sa peau 

et dans sa vie. Il est important de concrétiser ces envies, d’accomplir de 

belles réalisations auxquelles nous pensons dès lors que nous croisons la 

route de celles et ceux qui partagent la même passion et qui sont allez au 

bout de leurs envies. De cet accomplissement, c’est la société qui sort 

gagnante car ces personnes épanouies sont des compagnons du quotidien 

pour chacun d’entre nous. Ce sont elles qui nous soignent, qui enseignent 

à nos enfants, qui réparent nos véhicules... Si l’enseignement donne 

l’accès à ces professions telles que celle d’infirmière, pâtissier, que sais-

je encore, nous autres patients, clients, recevrons en échange des services 

qualitatifs, innovants, desquels se dégageront la détermination, la passion 

qui motive le professionnel dans l’accomplissement de son métier. Je 

serais heureux de contribuer au bien-être de gens passionnés, satisfaits 

d’exercer le métier de leurs rêves et l’exprimer en le partageant avec 
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autrui. Pour cela, rien ne me fera plus plaisir que d'organiser "les jours où 

tout est possible", l’échange de poste avec des collègues d'autres 

départements, les journées challenge du meilleur ouvrier et bien d’autres 

initiatives qui permettront à tout un chacun d’accomplir son rêve de gosse. 

Je reste persuadé que des personnalités notoirement connues seront 

sensibles à ce genre de manifestations et n’hésiteront pas à épauler, 

parrainer ce type d’initiatives. Devenir animateur d’un jour à la radio, 

approcher de plus près le métier d’hôtesse de l’air, je le dis à votre place : 

pourquoi pas !  

Je pense surtout à celles et ceux qui n'ont que très peu de chance de pouvoir 

atteindre leur rêve dans les domaines choisis parce qu’elles n’ont aucun 

ami pour les recommander. Alors, grâce à la politique et de par les 

initiatives que je mettrai en place, ce sera désormais chose possible pour 

la plupart d’entre vous. Je suis conscient de l'importance de vivre son rêve 

d'enfance car je l’ai moi-même réalisé et j’en ai fait mon métier. Alors, la 

politique qui bloque les autres, qui interdit toutes formes de passion doit 

désormais laisser place à celle du monde des possibles. Celui où tout est 

là, tout est possible mais dès lors que l’on entame les démarches pour en 

profiter, on rencontre des obstacles à chaque étape, je dis que tous ces 

comportements doivent disparaître au profit du service et de 

l’épanouissement des uns et des autres et je sais déjà comment faire pour 

que ce soit le cas.    

Je me suis engagé en politique pour que notre département devienne un 

pôle d'expérimentation en matière d'innovation, que nous soyons les 

premiers de la classe à mettre en place des mesures cohérentes et efficaces 

visant à réduire les inégalités ou protéger la planète. Nous pouvons le faire, 

nous avons les connaissances et les moyens pour y parvenir. Je vous 

dévoilerai la façon dont je vais m’y prendre ainsi que les idées que je veux 

développer pour que l’on parle de nous en termes de connaissances et 

d’ouverture vers l’avenir. Les meurtres, les incivilités, les dettes et toutes 

les autres banalités de ce monde seront à mettre au rebut. Il n’y a pas de 

doute sur nos capacités vu que ce sont aussi nos compatriotes qui œuvrent 

au sein des grandes entreprises d’Europe. Pourtant, ils doivent être déçus 

de constater la difficulté des élus à agir pour solutionner le moindre petit 

problème au pays. De toute évidence, il ne s’agit pas d’incompétence mais 

plus de stratégie électoraliste pour demeurer au pouvoir.  
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Alors, je vous propose de mettre en commun nos connaissances pour 

donner vie à des propositions de textes de lois qui soient présentés et votés 

à l’Assemblée nationale. Prenons un exemple simple : le mariage confère 

tous les droits au partenaire. Une fois marié, c’est au partenaire de prendre 

toutes les décisions importantes concernant la vie de l’autre si ce dernier 

n’est pas en capacité de le faire. Allons-nous accepter cela encore 

longtemps ? Dans cette situation, l’importance de l’avis des parents de la 

personne concernée peut être rejetée par le conjoint. En clair, vous avez 

un enfant qui s’est marié et désormais, toutes les décisions importantes 

concernant sa vie sont entre les mains de son partenaire. Je propose ainsi 

que nous devenions un département test pour juger de l’efficacité de cette 

loi. Pour démarrer du bon pied, nous pourrions appliquer en Guadeloupe 

durant une période définie, les bénéfices de l’empreinte digitale au sein de 

la société. Nous avons les moyens de mettre cela en place. Par le biais 

d’autres projets innovants ou des textes de lois à revoir, je souhaite que 

nous allions vers l’excellence.  

La Guadeloupe pourrait ainsi devenir une zone d’expérimentation pour la 

mise en pratique de certains projets de lois, ce qui serait une excellente 

nouvelle. Vous découvrirez donc les autres projets à proposer au fil de ces 

pages.  

Je viens en politique car je veux m’inclure dans le débat public par souci 

de veiller au respect de certaines règles les plus élémentaires et dans le but 

de protéger notre santé et nos conditions de vie. Je prendrai l’exemple de 

nos traditions et habitudes qui, je le pense devraient être revues.  Certaines 

qui ont trait à l’hygiène, à l’intégrité et à la liberté de tous devraient 

notamment respecter les règles de base. Toutes nos fêtes et célébrations 

habituelles : fêtes de Noël, carnaval, Pâques, etc. devront se dérouler sans 

causer de problème majeur à quiconque. C’est une garantie qu’il nous 

appartient d’offrir afin de valoriser tout ce qui nous est cher.  

Ne peut-on pas réfléchir au bruit quotidien de klaxon des voitures à pain 

entre quatre heures et six heures du matin ? Certains ont fini par s’y 

habituer, tandis que d’autres ne le supportent plus. Est-ce que leurs 

réclamations ne sont pas légitimes ? Cette petite route bloquée pour la 

veillée d’un défunt, cela sans même prendre le temps d’informer les 

voisins proches. N’y a-t-il pas de solutions possibles, dans le respect de 

tous ? Car en effet, ce sont parfois des petites remarques faites ici et là 
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entre voisins qui mettent le feu aux poudres. Les arguments apportés 

disent que c’est notre façon de faire ici en Guadeloupe depuis très 

longtemps et que les visiteurs ou nouveaux arrivés doivent s’y habituer. 

Pour que tout se passe bien, il existe des solutions basiques. Même ceux 

qui ne se plaignent pas, par résignation, seraient sans doute en accord avec 

une entente cordiale.  Pour la cohésion du quartier et aussi pour être 

excusés à leur tour le jour où eux-mêmes devront franchir la limite, on 

joue le jeu en acceptant sans broncher les réparations de voiture devant sa 

demeure, la viande de bœuf ou de cochon vendue sous un arbre, sans 

protection ni appareil de réfrigération, le feu du voisin qui envoie la fumée 

dans son habitation, etc. Ces façons de faire qui perdurent et qui font les 

anecdotes à raconter à nos enfants ne doivent-elles pas évoluer dans notre 

société moderne ? Nous devons faire l’effort d’aller vers l’amélioration de 

toutes nos organisations. La liberté de tous est importante et elle ne doit 

en aucun cas être bafouée par de vieilles coutumes. Je me souviens encore 

très bien de ces transports en commun qui klaxonnaient très tôt le matin 

avec un bruit à réveiller un mort, tout comme ceux qui mettaient la 

musique à fond dans le car tout au long du trajet. J’ai même assisté à une 

bagarre entre deux chauffeurs qui roulaient à vive allure en dévalant le 

morne de Calvaire avec des passagers à bord. Je crois que ces bêtises ont 

mis assez souvent la vie de nos parents en danger et ont rendu malades 

bon nombre d’entre eux, qui n’osaient rien dire car ils étaient tributaires 

du transport, du médecin, ou autre. Alors, chacun prend son mal en 

patience dans l’espoir d’un jour meilleur. Sauf que ce jour meilleur devrait 

être arrivé depuis longtemps, avec l’aide des médias, des réseaux sociaux 

et des conditions professionnelles qui nous facilitent les choses. Nous 

pouvons conserver nos traditions dans le temps mais à la condition 

qu’elles contribuent à la protection des nôtres. Cessons donc les conflits 

systématiques avec celui qui n’est pas en accord avec des coutumes 

ancestrales privatives de la liberté d’autrui. Nous avons pu arrêter les 

coups de bâtons et de ceintures portés aux enfants scolarisés dans les 

années quatre-vingt (80), ainsi que d'autres vieilles habitudes que nous 

avons connues par le passé (nos pièces cowboys à travers les arbres en 

pleine campagne qui se terminaient mal, le jeu des nids de guêpes avec 

nos yeux ébouriffées par leur piqûres, la chaise que l’on tirait à l’école 

lorsqu’un camarade allait s’asseoir, certains maîtres d’école ont été 

marqués par les poils à gratter déposés sur leur chaises, d’autres jeux 

méchants qui ont bien fait rire tout le monde). Nos traditions de Noël, de 
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carnaval, de funérailles ainsi que tous nos us et coutumes doivent perdurer 

mais avec un maximum de vigilance et de respect des règles les plus 

élémentaires. Continuons donc le travail entamé à tous les niveaux en 

respect des valeurs que nous préconisons. Cela aura pour mérite de 

prendre soin de la santé et de la sécurité des autres, de réduire le nombre 

de conflits entre voisins et de protéger ainsi nos valeurs d’antan.  

Je veux en finir avec ces mouvements rudes dits sociaux mais oh combien 

pénalisants pour tous. Je fus le premier à dénoncer ces manœuvres 

électoralistes qui n’ont pour unique but que de profiter des avantages 

accordés aux salariés dans la défense de leurs droits et au passage, faire en 

sorte que la peur se lise sur tous les visages. Ces mouvements de 

protestations n’ont rien de syndical. Ces barrages de routes, ces 

confrontations ne sont que de la mise en scène pour démontrer la capacité 

à barrer un pays, afin d’intimider tous ceux qui ont un certain intérêt à ne 

pas vouloir que cela se fasse. En clair, on se sert des salariés pour racketter 

les entreprises et les pouvoirs publics. Je tiens à préciser que je ne déteste 

pas ceux qui agissent ainsi, mais je veux simplement que cessent les 

blocages de toute une population.  Libre à qui veut les suivre dans leur 

élan à condition que cela se fasse dans le respect de la liberté d’autrui. 

C’est tout ce que je demande. J’aimerais comprendre pourquoi ces 

manifestants tiennent à priver les autres de leur liberté dès lors qu’ils 

organisent une grosse manifestation alors qu’eux-mêmes sont conscients 

du passé tragique de nos parents. Pourquoi est-ce si important pour eux 

d’agir de la sorte ? Ils s’attaquent à toutes les structures publiques et 

privées, aux institutions, voire même à la population en jetant des 

poubelles ou des carcasses de voitures sur la chaussée. Ils prétendent agir 

de cette manière pour faire accepter leurs doléances. Ils se proclament 

indépendantistes, mais les mairies restent portes closes pendant plusieurs 

jours, pour, disent-ils, obliger les élus politiques à respecter les lois 

françaises. Vous vous rendez compte qu’aujourd’hui, chacun doit montrer 

patte blanche pour obtenir une autorisation de circuler dans son propre 

pays qui est un pays libre. C’est la liberté qui nous file entre les doigts, je 

vous le dis.  

 


